

Kreuzigung-Sabbat-Auferstehung

Der Sabbat hat eine besondere Bedeutung im Rahmen der Kreuzigung und Auferstehung Jesu. In den alten Übersetzungen (z. B. Luther 1545) wird noch das Wort Sabbat/Sabbate erwähnt, in den heutigen, neuen Übersetzungen wird das Wort Sabbat teils mit Woche übersetzt. Das verwässert die Geschehnisse, die rund um den Tod Jesu geschehen sind. Richtig zugeordnet zeigt sich die Erfüllung der Worte Jesu aus Matthäus 12,40, so dass Jesus wirklich 3 Tage und 3 Nächte im Schoss der Erde war.

Rüsttag:	14. Aviv (Nissan)	neunte Stunde: Tod Jesu
Sabbat groß: (1.Nacht/Tag)	15. Aviv (Nissan)	Fest der ungesäuerten Brote
Rüsttag: (2.Nacht/Tag)	16. Aviv (Nissan)	Zubereitung Öle und Salben
Sabbat: (3.Nacht/Tag)	17. Aviv (Nissan)	danach Auferstehung Jesu
Erster Tag nach den Sabbaten:	18. Aviv (Nissan)	Grab ist leer

Matthäus 27, 45+46:

Aber von der sechsten Stunde an kam eine Finsternis über das ganze Land bis zur neunten Stunde. Und um die neunte Stunde rief Jesus mit lauter Stimme: Eli, Eli, lama sabachthani, das heißt: Mein Gott, mein Gott, warum hast du mich verlassen?

Anmerkung:

14. Aviv (Nissan)

Markus 15,42+43:

Und (es) war schon Abend geworden, da (es) Rüsttag war, was der Tag vor Sabbat ist, (da) kam Josef von Arimathia, ein angesehener Ratsherr, der auch selbst das Königreich Gottes erwartete, (und) ging zu Pilatus hinein und beehrte den Leib Jesu.

Anmerkung:

14. Aviv (Nissan)

Lukas 23, 54+55:

Und der Tag war Rüsttag und der Sabbat brach an. Aber die Frauen, welche aus Galiläa mit ihm gekommen waren, betrachteten die Grabkammer und wie sein Leib gelegt wurde.

Anmerkung:

14. und 15. Aviv (Nissan)

Johannes 19,31:

Die Juden nun, da (es) Rüsttag war, damit nicht die Körper am Sabbat am Kreuz blieben, denn der Tag jenes Sabbats war groß, baten Pilatus, dass ihre Schenkel gebrochen würden und sie abgenommen würden.

Anmerkung:

14. und 15. Aviv (Nissan)

Markus 16,1:

Und (als) der Sabbat vorübergegangen war, kauften Maria, die Magdalenerin, und Maria, die (Mutter) des Jakobus, und Salome wohlreichende Öle, um zu gehen und ihn zu salben.

Anmerkung:

15. und 16. Aviv (Nissan)

Lukas 23, 56:

Zurückgekehrt bereiteten sie wohlriechende Öle und Salben. Und den Sabbat ruhten sie gewiss nach dem Gebot.

Anmerkung:

15. und 16. Aviv (Nissan)

Matthäus 28,1:

*Aber nach Ablauf der **Sabbate**, am hellwerdenden (Tag) zu einen der **Sabbate** kam Maria, die Magdalenerin, und die andere Maria, um das Grab zu beschauen.*

Anmerkung:

17. und 18. Aviv (Nissan)

Markus 16,2+9

*Und sehr früh dem einen der **Sabbate** kommen sie zu der Grabkammer, (als) die Sonne aufgegangen war.*

*Auferstanden erschien er früh, (dem) ersten des **Sabbats**, zuerst Maria, die Magdalenerin, von der er sieben Dämonen ausgetrieben hatte.*

Anmerkung:

17. und 18. Aviv (Nissan)

Lukas 24,1:

*Aber dem einen der **Sabbate** kamen sie frühmorgens zum Grab und brachten wohlriechende Öle, die sie bereitet hatten.*

Anmerkung:

17. und 18. Aviv (Nissan)

Johannes 20,1:

Dem einen der **Sabbate** kommt Maria, die Magdalenerin, früh am Morgen, als Dunkelheit noch war, zur Grabkammer und sieht, (dass) der Stein von der Grabkammer weggenommen war.

Anmerkung:

17. und 18. Aviv (Nissan)

Johannes 20,19:

(Als es) nun Abend (an) jenem Tag war, dem einen (der) **Sabbate**, und die Türen verschlossen waren, wo die Jünger wegen der Furcht vor den Juden waren, kam Jesus und trat in die Mitte und sagt zu ihnen: Friede euch!

Anmerkung:

18. Aviv (Nissan)

Lukas 18,12:

Ich faste zweimal (an) dem **Sabbat**, ich verzehnte alles, was ich erwerbe.

Anmerkung:

Der Sabbat wurde hier benutzt, um Gott mit seinen eigenen Taten zu gefallen. Das war nicht die Intention Gottes. Gott gab den Sabbat, damit wir Gott ehren und unser Leben dem wahrhaftigen Gott, Jesus Christus, unterordnen (Jesaja 58,13+14). So wie Jesus seinen Vater geehrt und sich ihm ganz untergeordnet und gehorsam war. Darum wurde Jesus auch von seinem Vater auferweckt und über alles gesetzt (Phil.2,6-11).

Apostelgeschichte 20,7:

(Als) wir aber an dem einen der **Sabbate** versammelt waren, um Brot zu brechen, redete Paulus zu ihnen, (dass) er im Begriff sei, am folgenden (Tag) fortzuziehen, dehnte er die Rede bis Mitternacht aus.

Anmerkung:

Für die ersten Christen war der Sabbat von Bedeutung.